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Abstract (en)
The method involves sending a linearly polarized laser beam (11) from a laser source e.g. laser diode (1) such as vertical-cavity surface-emitting
laser (VCSEL) diode, across a cell (3). A beat frequency obtained between the beam output by the source and transmitted through the cell and a
beam induced by Raman Effect within atoms of the cell is detected. Optimal laser injection current is found in open-loop mode of the atomic clock.
The clock is operated in a closed-loop mode by returning a microwave signal received as output of the cell to control the injection current for priming
the clock. An independent claim is also included for an atomic clock.

Abstract (fr)
Procédé d'émission d'un signal de temps par une horloge atomique, comprenant les étapes suivantes : - envoi d'un faisceau laser (11 ; 112 ; 212)
issu d'une source laser au travers une cellule (3 ; 106 ; 206) ; - détection d'une fréquence de battements obtenus entre le faisceau issu de la source
laser et transmis au sein de la cellule et le faisceau induit par effet Raman au sein des atomes de la cellule (3 ; 106; 206) ; et caractérisé en ce qu'il
comprend un procédé d'allumage de l'horloge atomique comprenant les étapes suivantes : - une première phase de recherche du courant d'injection
optimal du laser en boucle ouverte de l'horloge atomique, - une seconde phase d'allumage de l'horloge comprenant la mise en boucle fermée de
l'horloge par le retour du signal microonde reçu en sortie de la cellule pour le contrôle du courant d'injection du laser.
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